# 平成 30 年度 (下期)

かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会 会議録

かほく市企画情報課情報推進室

平成30年度 かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会 会議録

招集年月日	平成 31 年 3 月 12 日(火)			
招集場所	かほく市役所 東フロア地下 1 階 B01 会議室			
開会日時	平成 31 年 3 月 12 日 午後 1 時 24 分			
閉会日時	平成 31 年 3 月 12 日 午後 2 時 37 分			
	職	氏	名	出欠
応 召 委 員	会 長	油野 和能		0
	委員	表 守活		×
	委員	松本 多美子		0
【凡例】○: 出席を示す ×: 欠席を示す	副会長	長柄 悦子   西田 孝伸   竹中 公美   木森 佳子		0
	委 員			0
	委 員			×
	委 員			×
委員の定数	7名			
出 席 委 員	4名			
欠 席 委 員	3名			
	企画情報課長 兼情報推進室長	千田 聡	課長補佐	松原 望
職務のため会議に 出席した者の職氏名	主査	氣谷 和彰	主事	桶作 文弥
記録	企画情報課 主査 氣谷 和彰			
会議に付した議件	別紙会議資料参照			
会議の経過	別紙のとおり			

## 会議の経過

# 千田課長

定刻より少し早いですが、皆様お揃いですので、ただいまより第 16 回かほく市 ケーブルテレビ放送番組審議会を開催させていただきます。

本日の審議会の進行を務めます企画情報課の千田です。よろしくお願いします。

委員の皆様方におかれましては、日ごろよりケーブルテレビ事業にご協力いた だきまして、誠にありがとうございます。

本日の会議内容は、お手元の会議次第のとおりでございます。

会議に先立ちまして、本日、表委員さん、竹中委員さん、木森委員さんは所用 のため欠席との連絡をいただいております。

今回は、今年度2回目の会議となります。お忙しいとは存じますがご協力お願いいたします。

それでは、会長より一言ご挨拶をお願いしたいと思います。

#### 油野会長

皆様ご多忙の中、本日は審議会にご出席いただきありがとうございます。前期の会議でご提案のあった事項については、一部対応済みと事務局より聞いております。本日の協議事項は、報告が1件、協議事項が3件、その他となっております。慎重審議のほうよろしくお願いいたします。

# 千田課長

ありがとうございました。

それでは、早速ですが、議事に参りたいと思います。

かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会規則 第5条の規定により、議長は会長が当たると定めておりますので、これからの進行を油野会長お願いいたします。

## 油野会長

それでは、次第に従いまして議事を進行させて頂きます。まず始めに、報告事項の1番 加入申込状況について事務局より説明をお願いします。

## 松原補佐

それでは資料 1-1 及び 1-2 の加入状況の資料をご覧ください。

まず、資料 1-1 のほうですが月別加入申込状況になります。今年度、昨年4月

から今年の2月末までの状況ですが、トータルで 109 件の新規申し込みがございました。ただ、解約された方もございますので、資料の実績ベースの累計ではプラス 53 件となっております。昨年同時期では累計で 119 件の新規申し込みがありましたので 10 件減となっておりますが、例年並みの伸びと言えるかなと思っております。また、新築累計が 57 件となっておりますが、割合的にも例年並みとなっております。デジタル混信については今年度今のところは 0 件となっており、昨年は 2 件ありましたので、制度としてもひと段落してきたのかなと思います。なお、今年度初めて 0 件としての報告となります。

次に資料1-2をご覧下さい。こちらが地区別の加入者申込状況となっており、こちらは毎回申し上げておりますが、加入数の増加よりも世帯数の増加が上回っており、100件近く加入者が増えているのですが世帯数が200件増えており加入率で言いますと微減してしまっている状況です。特に白尾の世帯数の増加が顕著で加入率が少なく見えてしまう現状です。ちなみに、一番世帯数が増えているのは白尾地区です。なお、アパートなどの世帯が何件か入っているような場合でも加入者が管理人である場合は1件としてカウントされるため、アパートが多い地区はどうしても実際よりも数字が小さくなってしまっております。基本的には世帯数が増えているところで加入者も増えている状況です。

加入申込状況については以上でございます。

油野会長

只今、加入申込状況について説明がありました。この件について何かご質問、 ご意見等ありましたらお願いしたいと思います。

長柄委員

この加入状況は地区別に集計してますが、たとえば年代別のものは出せたりするのですか。

松原補佐

年代別の集計は、現行の加入者管理システムでは、一覧で抽出することができないので難しい状況です。

油野会長

その他、ご質問がないようでしたら、協議事項に移ります。協議事項 1 番 かほくチャンネル番組編成について事務局より説明をお願いします。

松原補佐

それでは資料2をごらんください。こちらは2月15日から2月22日に流れていた番組表となっております。基本的な構成は開局以来変わっておりません。5時からと6時半からの1時間ずつが映像特集となっておりますが、同じような編成で1日5回、映像特集という名の特番番組を放映しております。次に長めの番組として、7時半からのかほく市情報局というコーナーがあり、ここでイベント案内や告知系、Weekly Kahoku City といった番組を詰め込んだものがあり、1時間半のまとまりのものを1日こちらも5回放映しております。なお、この情報局の中に、今年度新規で行ってきた学校給食食育調査隊が入っております。

番組編成については以上です。

油野会長

只今、番組編成の説明を頂きました。この件について何かご質問、ご意見等ありましたらお願いしたいと思います。

松本委員

Weeklyで高松小学校の学校給食の試食会がありますけど、提案で、こども園のお誕生日会などの行事食のときなども取り上げていただけないでしょうか?

松原補佐

関係課とも協議したいと思いますが、ちょうど来年度からなのですが、学校給食の食育調査隊の後継番組として、各こども園の給食を取り上げた番組を毎月更新で放映することとしておりますのでそちらも観ていただければと思います。

油野会長

その他、ご意見がないようですので、次に協議事項 2 番 平成30年10月から 平成31年3月までの放送実績について事務局より説明をお願いします。

松原補佐

それではまず資料 3 ですが、各種行事としましては、浜北地区の奉納素人演芸会や3地区の敬老会、生涯学習フェスティバルの芸能発表などを放送しておりま

す。スポーツ関連としましては、さわやかカップのミニバスケットボール大会、河北 カップバレーの模様や、各中学校の部活動を探訪する BUKA-TAN という学校ご とに10分程度の番組や、全小中学校の運動会の模様などを放送しました。特別 番組としましては、市戦没者慰霊式や1月1日から市長の新年あいさつを流して おります。また、認知症シンポジウムの基調講演を今年も放送しておりますし、あ と、子ども議会なども放送いたしました。次に告知番組ですが、吹奏楽団演奏会 のお知らせ、哲学館の企画展のお知らせなどを放送しました。シリーズ作品としま しては、Weekly Kahoku Cityを隔週で内容更新しており、2週目は手話付きで放 送しております。その他、毎月更新の図書館の案内、毎月更新のひとつおおきく なったよ、依頼があった際に放送するわが家のアイドル、毎週更新のイベント案内、 主に広報かほくの記事を紹介する月イチスタジオ 645、PFU ブルーキャッツの提 供素材から編集したものを放送する青猫通信、今年度からの学校給食の食育調 査隊を毎月更新で放送しております。次の毎日ちょいヨガですが、ジョイアクロス の協力を得て4回に分けたものを今年度から放送しております。 最後に提供映像 ということで、自前制作のものではないのですが、日本赤十字社提供の献血関係 のものや赤い羽根共同募金 CM を放送いたしました。

次に資料4ですが、こちらはWeekly Kahoku City でどのようなニュース映像を取り扱ったかを抜粋しており、取材してから2週間以内には放送しており下半期は129の行事を紹介させていただきました。のちほど一部視聴していただく予定をしております。

放送番組の実績については以上です。

油野会長

只今、放送実績についての説明を頂きました。この件について何かご質問、ご 意見等ありましたらお願いしたいと思います。

西田委員

こないだから見ていて、バレーボールの大会を放送していたと思うのですが、特番で時間の長い番組のものだったと記憶しているのですが。市のチームも出ていて、バレーが悪いわけではないのですが、ほかにも市にはたくさんスポーツ競技の団体あるわけで、そういった競技も取り上げたほうが良いと思いますがいかがで

すか。

松原補佐

スポーツ関連の特番につきましては、撮影技術がいることから基本的に外部委託で撮影と編集を行っております。確かに毎年、同じ競技を特番で取り上げていることから他の競技も取り上げることについては、事務局側で予算の兼ね合いも考えて、再度、出来る範囲で検討したいと思いますのでよろしくお願いいたします。

西田委員

毎年同じ競技に予算をかけるのはどうかとも思うのでぜひともご検討願います。

油野会長

前期のときに話があったかと思うのですが、見る時間が同じ感じといったことに関 して何か対策はされたのですか。

松原補佐

1週間の中ではどうしても番組を動かせないのですが、特集番組ですと、大きく分けて2つの時間帯があるわけで再放送する場合は、前回とは違う時間帯に流すようにしております。また、Weekly に関しても 2 週目は流す時間を少し変えたりはして対応するようにしております。

油野会長

あと、わが家のアイドルの申込みはどうですか。

松原補佐

下半期については、今週久しぶりに1件放送しておりまして、来週と再来週も1件ずつ放送する予定をしております。やはり1件申込みがありますと、口コミで立て続けに申し込みがある傾向はあります。

長柄委員

わが家のアイドルに関してなのですが、申込みで年齢制限はあるのですか。

松原補佐

年齢制限はございませんが、概ね未満児の申込みがほとんどです。兄弟まとめてといった場合には園児も入ったことはありましたが、小学生以上のお子さんの申込みは今のところございません。

油野会長

それでは、最後に協議事項3番になりますが、今ほど説明したかほくチャンネルで放送された番組について、委員の皆様からご意見をいただきたいと思います。 今年度下半期に放送された番組からいくつかご紹介させていただきます。

(次第掲載の順番で各項目2、3分に編集した番組を視聴)

油野会長

今、視聴して頂いた番組、また委員さんのご自宅等でご覧頂いた番組でも構いませんので、何かご意見等ありましたらお願いします。

西田議員

一番最初の吹奏楽団の番組はカメラ何台で撮影しているのですか。

松原補佐

3台のカメラを使って撮影していますが、2台はほぼ固定で撮影しています。

油野会長

演奏者の紹介テロップが流れたときに、その楽器奏者を映したりはできないものですか。

松原補佐

そうしたいところですが、撮影した画的になかなか難しいものがあります。

油野会長

告知番組で取り上げたイベントは当日の取材もされているのですか。

松原補佐

基本的には告知のときに撮影依頼もされるので Weekly や特番で取り上げていますが、他の取材の兼ね合いで行けなかったことも中にはあります。

油野会長

Weekly は市民から人気があると思います。あれを見るとかほく市で何があったかよくわかるという意見をよく聞きます。

松原補佐

普段見れないようなイベントや場所などを Weekly でとりあげることで視聴者の 方々に楽しんでもらえてるのではと思います。 長柄委員

白尾灯台のライトはうみっこらんどに行けば見れるのですか。

油野会長

見れますよ。あと、今度、それを使って3月末までに白尾の在所を照らすための 仕掛けの準備をしていて、先般の議会の一般質問で金子議員が言ってたかと思 いますが、そういったことを予定しています。また式典でもせんなんねとも地元で は話していました。

長柄委員

海ではなくて、在所をですか。

油野会長

海を照らすのは、白尾灯台自体は閉鎖したので無理なので、白尾の在所にライトを向けて4月から照らすことを予定しています。

長柄委員

成人式についてなんですが、会場の新成人のアップの画にかたよりがあったよう に思えたのですが、全体的に撮影するようにはしているのですよね。

氣谷主査

撮影自体はより多くの方を撮るようにはしておりますが、撮影した画の中に寝て しまっている方などがいた場合に、編集で除いたりすることがありまして今回は結 果的にそのように感じられるものとなってしまったのかもしれません。

油野会長

それでは、ご意見も出尽くしたようですし、今回の各委員さんからのご意見を踏まえ、事務局は今後の番組制作に取り組んでいただきたいと思います。

油野会長

次に、その他という事で、事務局より広報アンケートから、ケーブルテレビに関するご意見を紹介いただきますので、よろしくお願いします。

松原補佐

(資料5を基に、ケーブルテレビに関するアンケート結果を抜粋して紹介。)

油野会長

今、ご紹介いただいた結果について、何かご意見等ありましたらお願いしたいと 思います。 油野会長

まあ、①の方は加入してくれればなあと思いますが、⑥の意見はどういうことなんですかね。

松原補佐

⑥の件については、文字放送番組のことを言っているのかなと思います。告知番組まで制作する必要のないものに関して文字と音声でお知らせしている番組がありましてそれのことかとは思います。おもしろくはないとは思いますが、こちらは、毎日更新できる唯一の番組でもあり緊急のお知らせができることからも必要なコンテンツと考えております。

油野会長

④の意見はなんか前向きで良い意見かなとは思いますが。

松原補佐

市内のお店を取り上げる番組については商工会で初期のころに提供していただいたことがありますが、市として取り上げる場合に偏った放送とならないよう最大限配慮する必要があり難しいところはあります。

油野会長

それでは、その他意見が無いようでありますので、今回の各委員さんからのご 意見を踏まえ、事務局は今後の番組制作に取り組んでいただきたいと思います。 では、進行を事務局に返したいと思います。

委員の皆様には議事進行にご協力、誠にありがとうございました。

千田課長

油野会長さんありがとうございました。

今回の審議会でいろいろご意見いただきました。いただいたご意見を参考に、 今後とも一層の充実を図って参りたいと思いますので、日頃よりお気づきの点がご ざいましたら、ご連絡いただければと思っております。よろしくお願いいたします。

次回は9月の開催を予定しております。また、案内させていただきますのでよろ しくお願いしたいと思います。 以上で、本日のケーブルテレビ番組審議会を終了いたします。どうもありがとうございました。